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Dans ce numéro : 

INCROYABLE NON !!! 

 

Cette mâchoire de Mégalodon fait la taille d’un homme 

adulte qui étend ses bras. 

Le Mégalodon, animal préhistorique et ancêtre des 

requins, pesait en moyenne 50 tonnes, ses dents 

mesuraient de 12 à 20 cm. Ils mesuraient de 12 à 13 mètres 

de long et 3,10 mètres de hauteur.  

par Corentin Vigourt 

Source : www.fishingfury.com 
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En janvier dernier, c’était l’état d’alerte maximum 

en Australie. Sur une surface aussi vaste que celle 

de la France et de l’Allemagne réunies, des 

dizaines de villes et de villages de l’Etat du 

Queensland ont été envahis par les eaux et 

coupés du reste du pays. 

Les magasins, les maisons et les commerces ont 

été inondés, et les voitures ont disparu sous les 

flots, ne laissant d’autres choix aux habitants, que 

de circuler en bateaux ou en kayak pour 

récupérer ce qui pouvait encore l’être. 

Ces intempéries ont été provoquées fin décembre 

2010 par le passage du cyclone Tasha sur la 

région agricole et minière, près de Brisbane, mais 

aussi sur la Nouvelle-Galles du Sud. Un véritable  

déluge d’eau a coupé les routes, endommagé les 

chemins de fer et perturbé la production de 

charbon.   

Trois fleuves et leurs affluents étaient en crue, 17 

centres d’évacuations ont donc été mis en place 

pour accueillir plus d’un millier de personnes, et 

des milliers d’autres ont trouvé refuge chez des 

amis ou dans la famille. 

Beaucoup de récoltes ont été détruites, ce qui 

risquait d’entraîner une flambée des prix, comme 

sur les mangues ou le sucre. Les autorités 

craignaient aussi une pénurie alimentaire dans 

certaines zones et surtout des épidémies à cause 

de l’eau qu’on ne pouvait plus boire. 

Une quarantaine de villes ont été concernées. 

Beaucoup de leurs habitants ont dû partir de chez 

eux. D’autres ont fait des réserves de nourriture, 

car les inondations pouvaient durer plusieurs 

semaines (elles ont duré presqu’un mois). La ville 

côtière de Rockhampton (75 000 habitants) était, 

coupée du monde : les routes et les trains étaient 

bloqués et l’aéroport était fermé. Le niveau du 

fleuve Fitzroy traversant la ville a atteint plus de 9 

mètres.  

Déjà menacée en avril 2010 à la suite de 

l’échouage d’un navire chinois, la Grande 

barrière de corail risquait aussi de recevoir tout 

ce que l’eau a emporté lors de son passage sur la 

terre ferme. Détritus, débris et pesticides 

pourraient abîmer de manière irréversible le plus 

grand récif corallien du monde.                                                                                    

La faune a aussi été touchée. Une alerte aux 

crocodiles, serpents et araignées a été lancée. 

Des avions ont lâché des produits antivenimeux 

pour les habitants dans le nord du Queensland. 

Des serpents cherchaient des endroits secs et des 

araignées avaient pu se cacher dans les maisons. 

Quant aux crocodiles, ils ont pu, avec la montée 

des eaux, quitter le fleuve Fitzroy où ils vivent 

habituellement.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le bilan humain est important : plus de 30 morts, 

énormément de blessés et 200.000 personnes ont 

été touchées par ces inondations. 

 

Laeticia Geeraert 

 

 

Sources : www.lemonde.fr ; www.zegreenweb.com ; 

dépèches AFP de janvier 2011 
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Leur histoire 

commence 

en 2002 quand des designers japonais créent des élas-

tiques de bureau plus « écolos » : ils leur donnent une 

forme animale pour que l’on ne soit plus tenté de les 

jeter. L’idée est reprise en 2008 par l’américain Robert 

Croak. Il agrandit ces élastiques et déploie les séries à 

l’infini : signes du zodiaque, instruments de musiques, 

dinosaures, multicolores, fluo…Et il existe aussi des 

bandz bagues en forme de fruits par exemple.  

 

Les bandz sont vendus en général par paquet de12, 

mais pour  5€  vous pouvez en avoir 24. Ces bracelets 

fantaisies sont collectionnés par les enfants et même 

par les ados ! Ces bijoux fantaisies peuvent satisfaire 

tout le monde. 

Des célébrités comme les sœurs Olsen en portent. 

 

Nous avons demandé à Emma NAVARRO (6B) son avis 

sur ces bracelets : 

« Pourquoi apprécies-tu ces bracelets ? 

- Je les apprécie parce qu’ils sont originaux et quand 

on les enlève, ça fait une forme. 

 

« Pourquoi porter des bijoux en plastiques plutôt qu’en 

argent ou en or ? » 

- Parce que c’est moins lourd et plus souple, et plus 

original. 

« Quels sont tes formes préférées ? » 

- L’hippocampe, les guitares et les multicolores. 

« Est-ce l’un des phénomènes de mode qui t’a le plus 

marqué, pourquoi ? » 

- Oui, car c’est l’un des plus original ». 

 

Voila, vous connaissez tout sur les bandz, ces bracelets 

en forme d’animaux, d’objets… 

                                                                                     

A l'origine, le carnaval n'est pas une fête mais une cou-

tume religieuse. En effet « Carnaval »est associé au Mardi 

gras : dans la coutume chrétienne, il est le dernier jour où 

l'on mange gras avant le Carême (période où l'on mange 

"maigre", où on exclue en particulier la viande) . La tradi-

tion de se déguiser vient du fait que les enfants man-

geaient des beignets et allaient demander à leurs voisins 

de la farine, de l'eau et tout ce qu'il faut pour faire des pâ-

tisseries et tout cela en étant déguisés ! Aujourd'hui le car-

naval se fête toujours dans le monde entier et la coutume 

est toujours là. Les tenues par contre diffèrent un peu se-

lon les pays, prenons le Carnaval de Rio, l'atmosphère est 

chaude (c’est l’été au Brésil à cette période) et les costu-

mes sont courts et de couleur vive . A Venise, l'atmos-

phère est plutôt romantique et les costumes longs et frou-

frouteux accompagnés des célèbres masques . Tandis 

qu'en France, à Wassy en Haute-Marne par exemple, tous 

les carnavaliers ont un char et les thèmes diffèrent selon 

l'envie de chacun . 

Bref tout autour du monde, le traditionnel carnaval reste 

incontournable, et bien que les coutumes ne sont pas tou-

tes les mêmes, le fond est bien là , la fête et la joie pri-

ment sur tout et c'est bien ça l'essentiel.  

Alors bon carnaval à tous !  

Marianne Thiry 

Défilé  

du carnaval de 

Wassy 

Masque du carnaval de Venise Danseuse du carnaval de Rio 

Par 

Noémie 

Robin 
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Notre fête porte le nom de celui qui est à l’origine de la 

création de notre collège. Jean Bosco (1815-1888), un 

prêtre né en Italie, a consacré sa vie à aider des jeu-

nes. 

Lui puis sa congrégation ont créé des foyers, des éco-

les et des centres de loisirs. 

Son rêve d'une jeunesse heureuse 

et digne, solide dans ses engage-

ments et dans sa foi, il saura le 

partager et l'exporter au-delà des 

frontières. En 1859, il crée la so-

ciété des salésiens. Le « songe » 

de Don Bosco, plus de 150 ans 

après, continue de fructifier et 

d'inspirer des hommes et des 

femmes d'aujourd'hui. 

A l’Estic , on fête DON BOSCO 

chaque année , pour lui rendre hommage, en créant un 

spectacle fait par les élèves. 

 

Interview avec un des spectateurs, Vincent de 4A 

Quelle impression as-tu eu pendant le spectacle ? 

 Je me suis un peu ennuyé au début, mais à partir du 

milieu du spectacle ça allait beaucoup mieux ! 

Quels sont les numéros qui t'ont le plus et le moins plu ? 

et pourquoi ? 

 Celui qui m'a le plus plu c'est le spectacle des 3eme 

avec la Macarena, c'était fun ! Celui qui m'a le moins 

plu c'est "Les Portraits d'Hugo", c'était ennuyeux. 

Le spectacle des profs t'a t-il plu ? 

Oui ! Même si on ne comprenait pas tout ce que disait 

Mr Guy 

A ton avis , qu'est ce que les artistes auraient dû amélio-

rer ? 

 Je trouve que il n'y avait pas beaucoup de choses " pé-

tantes" , les artistes auraient dû miser à fond sur cela. 

Est-ce que l'an prochain tu feras un spectacle ? 

 Tout dépend des personnes qui sont prêtes à partir à 

l'aventure avec moi. 

Tu préfère la don bosco de cette année ou de l'année 

dernière ? et pourquoi ?    

J’ai un penchant pour la Don BOSCO 2010, il y avait 

plus d’actions.          

 

Interview aves une des participants, Jeanne en 4B  

Qui est Don Bosco pour toi ?  

Pour moi, Don Bosco est le fondateur de la congréga-

tion des Salésiens ,  c'est en partie grâce a lui qu'il rè-

gne un esprit de famille, de convivialité a l'ESTIC.C'est 

aussi un prêtre, qui a fait beaucoup pour les enfants de 

son époque. 

Qu’as-tu fait pour animer cette journée ?  

Pour animer cette journée, j’ai présenté, lors de la veil-

lée au théâtre, une prestation musicale. 

 

Aimes-tu cette journée ? et pourquoi ?  

- Oui, j'aime bien cette journée car c'est un peu notre 

manière de rendre hommage à Don Bosco, et les festi-

vités y sont très agréables !!! 

Spectacle des 3B : « An English Man in New-York » 

Collégiens au théâtre le jour de la Don Bosco 

Duo musical par Insaf Saïdi au violon et Jeanne Sidolli au piano 

par Insaf Saïdi 
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Les Chevaliers D’Emeraude, d’Anne Robillard 

 

Le premier tome s’intitule Le Feu dans le Ciel. 

En voici le résumé : 

L'Empereur Noir, Amecareth, a levé ses armées monstrueuses pour envahir les royaumes 

du continent d'Enkidiev. Bientôt, la terre de Shola subit les attaques féroces des sinistres 

dragons et des impitoyables hommes-insectes. Pourquoi les troupes d'Amecareth revien-

nent-elles sur le continent après des siècles de paix, pour mettre à feu et à sang le 

royaume glacé de Shola ? Les sept Chevaliers d'Emeraude - six hommes et une femme - 

sont les seuls à pouvoir percer ce mystère, inverser le destin et repousser les forces du 

Mal. Ils devront pour cela accomplir l'étrange prophétie qui lie Kira, une petite fille de 

deux ans, au sort du monde.  

Avis personnel : Je trouve ce livre mieux que Seigneurs Des Anneaux car il y a de tout, de 

l’amour, du combat, de magie, or dans Seigneurs Des Anneaux il n’y a pas d’amour. 

Quatre ans après sa sortie, il apparaît encore dans le Top3 des lecteurs sur le site Liwreo.com et il est classé 72e des 

meilleures ventes des livres jeunesse sur Amazon.fr 

Anne Robillard est née le 9 février 1955. C’est une écrivaine québécoise d’heroic fantasy. Elle est connue notamment 

pour Les Chevaliers d’Emeraude, une saga se déroulant sur le continent d’Enkidiev, un monde magique que les Che-

valiers doivent protéger. En plus de cette saga, elle a écrit un livre qui est sorti en 2006 : Qui est Terra Wilder ?. Elle a 

aussi écrit les 8 premiers tomes de sa nouvelle série, A.N.G.E.  

Ping-pong 

 

Résultats des tournois de Ping-pong  de niveau départemental des sixièmes. Bravo à Valentin 

Lhomet et Henri Loppinet  (niveau Benjamin) le mercredi 16 février 2011. 

Nous pouvons féliciter aussi Pierrick Matthey, Paul Lagney, Chris Savary et Joachim Hamdi.  

Nouveaux locaux  

 

Vous avez pu voir le retour à la normale dans la cour du collège. Les grilles ont disparu ! 

Une nouvelle entrée a été créée pour les lycéens, Rue Lalande. 

Bienvenue aux élèves et aux professeurs du site de la Doctrine.   

Exposition au CDI 

Le CDI accueille une exposition sur la création et le rôle des préfets depuis Napoléon Bonaparte. Cette 

exposition est en lien avec le programme d’Education civique de 4e et de 2nde, mais s’adresse aussi aux 

autres élèves. N’hésitez pas à découvrir cet acteur méconnu de la vie du département. 

par Corentin Vigourt 



Page 6 
 

Killzone 3 est le nouvel épisode du jeu Killzone 

développé par la firme Guerrilla. C’est un jeu de 

tir à la première personne à grand spectacle sur 

PS3. Le jeu se passe dans un futur de science-

fiction : il permet de découvrir la suite de la cam-

pagne de l'ISA sur la planète Helghan et reprend 

exactement là où l’épisode 2 s’arrêtait. En plus de  

sa partie solo, le jeu propose un mode 2 joueurs 

en écran splitté (écran divisé en deux) ainsi qu'un 

multijoueur en ligne capable d'accueillir jusqu'à 

32 combattants. Il est également compatible Plays-

tation Move et 3D stéréoscopique. 

Une semaine après sa sortie le 23 février dernier, 

Killzone 3 était déjà le jeu le plus vendu en 

France. 

La Maison du Style (Style Savvy dans la version 

originale) est un jeu de la société japonaise 

Nintendo pour la console portable DS. C’est un 

jeu de gestion : vous débutez en bas de 

l'échelle en tant que vendeuse dans un maga-

sin de mode. La qualité de vos conseils et vo-

tre habilité à répondre aux attentes de vos 

clientes vous aident ensuite à évoluer dans le 

monde de la mode, pour pouvoir ouvrir votre 

propre boutique. Le jeu comprend plus de 10 

000 objets de 16 marques différentes qui per-

mettent de créer des défilés de mode. Après 

avoir fait un tabac au Japon, où il s'est écoulé à 

près d'un million d'exemplaires depuis sa sor-

tie en 2009, La Maison du Style a connu le 

même succès en France.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons interviewé  Corentin vigourt 

pour avoir l’avis d’un garçon.  

- As-tu déjà joué à ce jeu, si non, pourquoi ? 

Non car je ne l’ai pas acheté. 

- Pourquoi ne l’as-tu pas acheté ?  

Je ne l’ai pas acheté parce que le contexte 

ne me plait pas : c’est plus pour les filles. 

- Sais-tu de quoi ça parle ? 

Ça parle de mode. 

- Au final, que penses-tu de ce jeu ? 

Que c’est vraiment pour les filles. 

Nous avons interviewé Marianne Thiry pour avoir l’a-

vis d’une fille sur ce jeu de combat virtuel.  

 - As-tu déjà joué à ce jeu, si non, pourquoi ? 

Non car je ne l’ai pas acheté. 

- Pourquoi ne l’as-tu pas acheté ?  

Je ne l’ai pas acheté parce que le contexte ne me 

plait pas : c’est plus pour les garçons. 

- Sais-tu de quoi ça parle ? 

De guerre. 

- Au final, que penses-tu de ce jeu ? 

C’est vraiment pour les garçons et les geeks 

Par Corentin Vigourt Par Marianne Thiry 
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Pour vous présenter le métier d’artiste peintre 
nous avons interviewé José Salvaggio, peintre 

impressionniste.  

Faut-il fournir beaucoup de temps et de travail 

pour devenir artiste-peintre ? 

J.S. : Oui comme dans n’importe quel métier il faut 

beaucoup de travail. 

Comment organisez-vous votre temps entre le tra-

vail et le reste de votre vie ? 

J.S. : Je peins en fonction de mes envies, de la lu-

mière, les commandes éventuelles, je n’ai pas 

d’horaire fixe. 

D’où tenez-vous votre passion ? 

J.S. : Tout petit je reproduisais les images des li-

vres d’histoire, j’ai toujours aimé dessiner. Vers 

18 ans, j’allais au Louvre régulièrement pour ad-

mirer les œuvres qui m’intéressaient. 

Comment avez-vous commencé, quels étaient vos 

débuts ? 

J.S. : J’ai commencé la peinture grâce à ma ren-

contre avec PAUL VINCENT (peintre local) qui 

m’a beaucoup aidé. D’autres rencontres ont suivi 

avec d’autres artistes plus ou moins connus. 

 

 

 

Voulez-vous nous raconter votre parcours ? 

J.S. : Grâce à un artiste peintre j’ai commencé à 

côtoyer le milieu artistique national ; j’ai donc ex-

posé dans des galeries d’arts nationales. 

Qu’est-ce qui inspirent vos peintures ? 

J.S. : La nature est ma principale inspiratrice étant 

peintre paysagiste. 

Où vendez-vous vos tableaux ? 

J.S. : Je vends ma peinture à des amateurs d’arts 

dans des galeries américaines, canadiennes , ja-

ponaises… 

Qui vous achète le plus de tableaux ? 

J.S. : Les amateurs d’arts impressionnistes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Campagne de Marne, José Salvaggio 

Vue sur Etretat, José Salvaggio 

Interview réalisé par Noémie Robin 
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Pourquoi les vaches ne parlent pas ? 

Parce que sur leur enclos est accrochée une 

pancarte où est écrit « La ferme » ! 

Connaissez-vous la blague de Toto aux toilettes ? 

On ne la connaît pas, il a fermé la porte à clé ! 

Deux maris discutent: 

-Ma belle-mère est un ange. 

-Tu en as de la chance, la mienne est encore en vie. 

Que veut dire la marque M.A.P.E.D ? 

Matériel Adapté Pour  � Elève  Débile ! 

 � Enseignant 

Mon premier amenait surtout le beau temps aux Egyptiens 

Mon deuxième sert pour écrire au tableau 

Mon troisième s’entend quand on rigole 

En faisant mon quatrième nous risquons de nous couper les doigts 

Mon tout est indispensable dans une mâtinée de cours ! 

 

Réponse dans le prochain numéro 

par Elisa Tirand et Anaïs Tazibt 

MOTS MELES : VIVE LE SPORT ! 


